



RESPUESTAS A LAS PREGUNTAS REALIZADAS EN LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA VIGENCIA 2021



UNIDADES TECNOLÓGICAS DE SANTANDER
OFICINA DE PLANEACIÓN
Julio 2022

ELABORACIÓN

ELDA SANABRIA BUSTOS
Profesional Universitario

REVISIÓN Y APROBACIÓN

ADRIANA VANEGAS AGUILAR
Jefe Oficina de Planeación

Bucaramanga. Julio de 2022

CONTENIDO

Presentación	4
1. Introducción	4
2. PREGUNTAS REALIZADAS PREVIO Y DURANTE EL EVENTO	5

Presentación

Este documento tiene como objeto dar cumplimiento al literal f de la norma del artículo 56 de la Ley 1757 de 2015, que establece que se debe otorgar respuestas escritas y en el término de quince días a las preguntas de los ciudadanos formuladas en el marco del proceso de rendición de cuentas y publicarlas en la página web.

1. Introducción

La rendición de cuentas fue establecida en la Ley 1757 de 2015 como una obligación permanente tanto de entidades como de los servidores públicos durante todas las etapas de la gestión pública, por ello, en cada vigencia, deben existir actividades de rendición de cuentas.

Así el artículo 48 de la ley 1757 de 2015 define la rendición de cuentas como el proceso conformado por un conjunto de normas, procedimientos, metodologías, estructuras, prácticas y resultados mediante los cuales, las entidades de la administración pública del nivel nacional y territorial y los servidores públicos informan, explican y dan a conocer los resultados de su gestión a los ciudadanos, la sociedad civil, otras entidades públicas y a los organismos de control, a partir de la promoción del diálogo.

En el marco de la estrategia de rendición de cuentas de la vigencia 2021, a la implementación del Modelo Integrado de Planeación y Gestión y en concordancia con la Política de Participación Ciudadana, las Unidades Tecnológicas de Santander, efectuó su Audiencia Pública de Rendición de Cuentas de la vigencia 2021 en la modalidad presencial, complementada virtualmente a través de la plataforma Microsoft Teams, el día miércoles 6 de Julio de 2022, en el Auditorio Menor Los Científicos, promoviendo la participación de sus grupos de valor y la ciudadanía en general.

Siguiendo las directrices establecidas por el Manual Único de Rendición de Cuentas del Departamento Administrativo de la Función Pública DAFP (2019), La Institución implementó diferentes etapas para fomentar la intervención de los grupos de valor y ciudadanía en general, previo y durante el desarrollo de la Audiencia Pública:

- I. Disposición en página web institucional en el menú de transparencia del formulario F-CO-01 de inscripción de propuesta de participación en la audiencia pública de rendición de cuentas, previa al evento a través del correo electrónico planeacion@correo.uts.edu.co y/o entrega personal en la Oficina de Planeación.
link:<https://www.uts.edu.co/sitio/rendicion-de-cuentas-2/#1570561061122-becc78ee-a663>.

¡Lo hacemos posible!

- II. Disposición en la web página principal como noticia con enlace para acceder al formulario F-CO-01 de inscripción de propuesta de participación en la audiencia pública de rendición de cuentas, previa al evento a través del link: <https://www.uts.edu.co/sitio/audiencia-virtual-publica-de-rendicion-de-cuentas-vigencia-2021/>.
- III. Invitación a la comunidad educativa Uteísta (directivos, administrativos, estudiantes y docentes), los medios de comunicación, veedurías ciudadanas, empresarios, y ciudadanía en general, a participar de la Audiencia pública de Rendición de Cuentas de la vigencia 2021, a través del link: <https://www.uts.edu.co/sitio/audiencia-virtual-publica-de-rendicion-de-cuentas-vigencia-2021/>
- IV. Durante el evento, se transmitió virtualmente la audiencia pública de rendición de cuentas en tiempo real a través de la plataforma Microsoft Teams.

En consecuencia, y en cumplimiento del literal f) del artículo 56 de la Ley 1757 del 6 de julio 2015: “Respuestas escritas y en el término quince días a las preguntas de los ciudadanos formuladas en el marco del proceso de rendición de cuentas y publicación en la página web o en los medios de difusión oficiales de las entidades”, en este documento se otorgan las respuestas de manera formal a las preguntas, realizadas por la comunidad Uteísta en el marco de la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas de la vigencia 2021 y se publicará en la página web institucional en el menú de transparencia.

2. PREGUNTAS REALIZADAS PREVIO Y DURANTE EL EVENTO

PREGUNTA No. 1: ¿Se ha recibido la acreditación de un programa de alta calidad académica, con gran regocijo para toda la institución, es bueno saber cuáles son los siguientes programas que se enviarán al Ministerio de Educación Nacional para su certificación?

Pregunta Formulada por: Dr. Prudencio Antonio Becerra Reyes.

Entidad, organización o estamento: Representante de Exrectores ante el Consejo Directivo.

Medio utilizado para realizar la pregunta: De manera presencial en la Oficina de Planeación.

Respuesta: Uno de los objetivos primordiales de la institución es alcanzar la acreditación de nuestros programas, un proceso que debo decirle Dr. Prudencio y a toda la comunidad que hace cinco años no presentamos esas condiciones iniciales, en el cual nos venimos desarrollando y nos venimos transformando y es hoy donde nosotros podemos tener programas acreditables, al tener programas acreditables significa que los podemos someter a esa acreditación de esos programas que hoy en día estamos a puertas de recibir la acreditación en cuatro programas los dos hacia el área de telecomunicaciones tanto como su tecnología como su ingeniería y los otros dos hacia la electromecánica en su tecnología y en su ingeniería, esperamos que eso sea en los próximos meses desde el consejo de educación superior, hace unos días tuvimos una

reunión semanas atrás para ver los tiempos donde se dan esas resoluciones hacia la acreditación, la visita de pares las tuvimos el año pasado, ya llevamos tiempo esperando con gran ansiada esas resoluciones y bueno estamos seguros que vamos a tener la acreditación de cuatro nuevos programas para un gran total de seis que eso va hacer primordial para esa transformación y ese cambio de carácter que tanto queremos para la institución.

PREGUNTA No. 2: ¿Ya que la riqueza de una sociedad está en la necesidad de innovar constantemente, que medios, métodos y espacios tiene planeada la institución para el período 2022-2023?

Pregunta Formulada por: Sergio Antonio Moreno Olarte.

Entidad, organización o estamento: Representante de los estudiantes ante el Consejo Académico.

Medio utilizado para realizar la pregunta: De manera presencial en la Oficina de Planeación.

Respuesta: Bueno es consolidar un poco lo que es la presentación que se realizó durante esta rendición de cuentas, por supuesto, el primer proyecto como bien lo que referenciaba el ingeniero Fredy es nuestro Centro de Alto Rendimiento, donde vamos a tener dos parqueaderos, el parqueadero va hacer fundamental para nuestro jóvenes es algo que debo decirlo con toda claridad, pero para esta zona la planeación en su momento no tuvimos los espacios adecuados para tener parqueaderos no solo a nivel de motocicletas, si no de vehículos y también incluyendo a nivel de bicicletas, hoy en día nuestro parqueadero tiene una zona que hicimos exclusivamente para bicicletas, antiguamente nuestro jóvenes tenían que dejarlos en la plazoleta o en cualquier lugar con una cadena, hoy en día tenemos un espacio adecuado para ellos, pero va hacer importante porque primero la movilidad nos va ayudar en ese sector y en ese centro de alto rendimiento, aprovecho para enviarle un saludo Sergio y decirles que nos toca tener un poco de paciencia durante este año y medio o dos años de desarrollo de este gran proyecto, estamos en estos momentos buscando espacios para poder tener esa oportunidad, porque en este primer semestre pusimos a disposición donde antiguamente era la cache, allí va entrar en obra como lo mencionaba el ingeniero Fredy, estamos buscando alternativas en Plaza Mayor, en los colegios vecinos, para poder tener esos espacios para las motocicletas sobre todos en los horarios diurnos y nocturnos para nuestro jóvenes, pero ese gran proyecto de centro de alto rendimiento nos va a tener a también a disposición un auditorio que es necesario para nuestra comunidad académica, para mi es a veces una impotencia tener que desplazarme algunos auditorios, algunos sitios a tener mis grados con mis estudiantes y es algo que hoy en día con esa visión que tiene la institución, tenemos que tener nuestro auditorio propio, eso se va a conseguir gracias a ese centro de alto rendimiento, unos laboratorios en el área deportiva que ha sido fundamental la inversión que hemos desarrollado y como bien lo mencionábamos en el último piso todo lo que es unos espacios adecuados para poder desarrollar nuestros deportes, unas canchas totalmente reglamentarias para tener una institución soñada.

En segundo lugar tener toda la proyección de nuestra sede Barrancabermeja, el cual es una necesidad hoy en día tener esos 1400 estudiantes aproximadamente que tenemos allí y desarrollando el programa de ingeniería en energía, invitamos a toda la comunidad a todos los jóvenes que quieran en esta área tan importante de hoy en día energía alternativa, está viendo hace pocas horas noticias del desarrollo del fracking, de todo lo que es las tecnologías la exploración, sobre los recursos naturales, recursos fósiles, porque no utilizar hoy energías alternativas, es un área que queremos desarrollar allí en Barrancabermeja e igualmente el

¡Lo hacemos posible!

desarrollo en Vélez donde ya estaremos esperando nuestro registro calificado para el programa de Ingeniería Agroforestal, una necesidad bastante evidente en nuestra región y consolidación de nuestro proyecto en Piedecuesta, dentro de la proyección que tenemos es por supuesto tener los centros de investigación, adicional a ello abrir un programa de ingeniería civil que estamos esperando nuestro registro calificado, creo que va hacer una oportunidad para todos en Santander y poder desarrollar la infraestructura física que necesitamos, acá en Bucaramanga un programa de Ingeniería en Transportes, muchos de los proyectos en lo que yo he podido estudiar que hemos desarrollado a nivel local de movilidad lo hacen unos ingenieros hacia una áreas específicas como es la ingeniería civil, la construcción es sobre todo muy bien hecha, pero hay que estudiar todo el tema de movilidad, algoritmos combinatoriales, estudios hacia red neuronales que se pueden desarrollar para poder estudiar realmente esas áreas del conocimiento, es importante en esos ingenieros de transporte que queremos tener en la institución, son proyecciones que tenemos que es el florecimiento que bien lo mencionaba la institución y que esperamos en los próximos años poder consolidar el modelo educativo acá en Santander.

PREGUNTA No. 3: ¿Qué estrategia usted utilizaría para promover la movilidad nacional e internacional en el campus Vélez?

Pregunta Formulada por: VALENTINA VILLAREAL MORALES

Entidad, organización o estamento: Estudiante segundo semestre del programa Tecnología en gestión empresarial del campus Vélez

Medio utilizado para realizar la pregunta: De manera presencial en la Oficina de Planeación.

Respuesta: Saludo especial a nuestros estudiantes, profesores y administrativos del municipio de Vélez y allí primero decirles que la proyección que tenemos del desarrollo educativo en este municipio va a hacer fundamental, quiero aprovechar la oportunidad para decirles que nuestros programas estamos solicitando nuestros registros calificados para llevarlos al ciclo profesional, hoy en día tenemos dos tecnologías y la idea es esas dos tecnologías es llevarlas al ciclo profesional así como la ingeniería agroforestal, uno de los objetivos principales desde la oficina de relaciones interinstitucionales es por su puesto la movilidad como estrategia, como bien lo pregunta valentina es importante el tema de las tecnologías de la información y comunicaciones nos ha servido tener esa movilidad, así sea de manera virtual nos dimos cuenta que la globalización entro en ese mundo por su puesto y esa ventaja que teníamos de la tecnología no la habíamos aprovechado al máximo, sin embargo debemos buscar alternativas sobre todo en los municipio donde los recursos para que un estudiante se vaya a un intercambio internacional, pues lleva unos costos, sin embargo desde la institución hemos planeado en las convocatorias dar uno auxilios, no solo para el Vélez, no solo para el de Piedecuesta, no solo el de Barrancabermeja, también para el de Bucaramanga para poder consolidar unos indicadores que también nos sirve para esa internacionalización del currículo estamos trabando en unas estrategias marcadas desde una convocatoria, aprovecho la oportunidad para decirles que se escriban en la convocatoria que esta en este momento abierta para movilidad nacional e internacional en nuestra institución.

Es de señalar, que durante la audiencia pública de rendición de cuentas no se formuló pregunta alguna, pese haberse realizado la invitación durante el evento y habilitado el chat de la plataforma Microsoft Teams para tal fin.